

Communiqué

Pour diffusion immédiate

Dévoilement des lauréats des Prix 2017 d'Action patrimoine

Québec, 19 juin 2017 – À l'occasion de sa 42e assemblée générale annuelle qui s'est tenu le jeudi 15 juin dernier à la Maison de la littérature, Action patrimoine a procédé à la remise de ses Prix 2017, qui ont pour but de souligner des actions remarquables de défense et de mise en valeur du patrimoine québécois.

Alexandre Petitpas, agent Avis et prises de position, a procédé à la remise des prix en compagnie de mesdames Louise Mercier, présidente de l'organisme et Émilie Vézina-Doré, directrice générale. La première catégorie de prix vise à souligner l'implication d'un individu qui consacre ses énergies et son temps à la cause du patrimoine, et la seconde récompense un projet ayant contribué de manière significative à la protection, à la sauvegarde et à la mise en valeur du patrimoine.

Le lauréat dans la catégorie « Individu » est Monsieur **Richard Lauzon**. Ex-vice-président de l'organisme Héritage Anneplinois, il est un modèle d'implication pour la sauvegarde et la préservation du patrimoine bâti dans sa communauté. Il a contribué à faire connaître et apprécier le patrimoine autant par des initiatives de diffusion telles que la mise sur pied de visites commentées ou la restauration de photographies anciennes, qu'à travers des interventions architecturales comme le réaménagement de l'ancien couvent de Sainte-Anne-des-Plaines en hôtel de ville.

En raison du nombre élevé de candidatures reçues et de la diversité des types de projets, le jury a décidé, pour l'édition 2017, de récompenser deux gagnants dans la catégorie « Projet remarquable ». Il a également décerné une mention spéciale et un coup de cœur à des projets qui se sont démarqués.

Le premier lauréat dans la catégorie « projet remarquable » est le **Centre historique de la mine King KB3 de Thetford Mines**. De par sa portée symbolique, ce projet audacieux offre une nouvelle perspective à la fois sur

le patrimoine industriel bâti de Thetford Mines, mais aussi sur la communauté au cœur de laquelle il se trouve.

Le deuxième projet lauréat dans la catégorie « Projet remarquable » est le projet de **réaménagement du Centre d'archives Mgr Antoine-Racine**. Ce dernier, présenté comme une intervention de mise en valeur architecturale, a convaincu le jury autant par les solutions apportées qu'en raison de sa mission de préservation et de diffusion des archives religieuses du diocèse de Sherbrooke.

Le coup de cœur du jury va quant à lui au projet de diffusion **Opération paysages Mauricie**, qui s'intéresse aux paysages culturels de la Mauricie et qui vise à sensibiliser les gens à l'importance de ces derniers ainsi qu'à leur mise en valeur, le tout avec une identité visuelle attrayante.

Une mention spéciale a été décernée au **Monastère des Augustines** pour l'aspect incontournable du projet, considéré comme une nouvelle référence en matière de préservation du patrimoine.

Action patrimoine souhaite remercier et féliciter tous les participants pour leur initiative.

Pour information supplémentaire :

Alexandre Petitpas
Agent Avis et prise de position
position@actionpatrimoine.ca
+1 418 647-4347, poste 205

-30-

Source :
Arianne Caron-Poirier
Responsable des communications
communications@actionpatrimoine.ca
+1 418 647-4347, poste 200